



Se convierte en la entidad 10 en registrar contagios

Hallan 1.^{er} caso de gusano barrenador en Querétaro

› **LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA** confirma la presencia de larva en un solo ejemplar de 67; activan protocolo de atención para evitar la propagación de la plaga; delimitan área de vigilancia

› Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

La plaga de gusano barrenador mantiene su expansión en el territorio nacional, pues un nuevo caso fue identificado en Querétaro, convirtiéndose en la décima entidad en reportar la presencia de la larva que ha afectado al ganado desde noviembre del año pasado y que ha provocado el cierre comercial por parte de Estados Unidos en tres ocasiones.

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) señaló que, gracias al reforzamiento de los protocolos de inspección zoosanitaria, el nuevo caso se detectó y atendió de manera oportuna en el municipio de Ezequiel Montes, durante la tercera revisión que se realizaba a un cargamento proveniente del sureste.

el dato

EL GOBIERNO DE CHIHUAHUA destinó 8.5 millones de pesos para reforzar su frontera sanitaria con Sonora para evitar el ingreso del gusano barrenador y proteger su hato.

“La médica veterinaria responsable autorizada identificó un bovino con una lesión sospechosa y, tras la exploración clínica, confirmó la presencia de larvas del gusano barrenador en un solo ejemplar de los 67 animales del embarque”, señaló.

Al recibir la notificación, personal del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) acudió al lugar, curó la herida, colectó muestras para diagnóstico y aplicó tratamiento preventivo con ivermectina al resto de los animales del embarque.



También se activó de inmediato el Protocolo de atención a incursiones para evitar la diseminación de la plaga. Cuatro brigadas integradas por 20 médicas y médicos veterinarios fueron desplegadas en la región para fortalecer la vigilancia epidemiológica.

"En coordinación con el Gobierno del Estado de Querétaro y el Comité Estatal para el Fomento y Protección Pecuaria (CEFPPEQ), se delimitó un área de atención con un radio de 40 kilómetros alrededor del foco, donde se realiza rastreo epidemiológico, inspección de animales y curación de heridas", indicó.

A través de un comunicado, la Secretaría de Agricultura reiteró que la ganadería mexicana es segura y que la contención de la plaga requiere la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, el sector productivo y la ciudadanía.

Asimismo, el Senasica llamó a quienes poseen animales a mantener la vigilancia sanitaria, curar heridas y reportar cualquier sospecha de gusano

barrenador a través del teléfono 800 751 2100, el WhatsApp 55 3996 4462 o el correo gestioncpa.dgsa@senasica.gob.mx.

A la fecha, suman siete mil 885 casos identificados en todo el país, donde la entidad más afectada ha sido Chiapas, al registrar tres mil 959 casos, seguido por Oaxaca, con 910; Tabasco, con 890; Yucatán, con 710; Veracruz, con 665; Campeche, con 550; Quintana Roo, con 167; Puebla, con 32; Nuevo León, con uno; y el nuevo en Querétaro.

Por especie, los bovinos son los más afectados con seis mil 59 casos, seguidos de los caninos con 828; luego equinos, con 364. No obstante, de ese total, los únicos que permanecen activos son 689, de los que 253 están en Chiapas; 118, en Veracruz; 110, en Oaxaca; 107, en Yucatán; 45, en Campeche; 26, en Tabasco; 16, en Tabasco; 13, en Puebla; y uno, en Nuevo León.

Además de los protocolos federales, establecidos también en coordinación con el gobierno de Estados Unidos, los estados han tomado sus propias medidas, como por ejemplo el estado de Sonora, que decidió prohibir el ingreso de ejemplares provenientes del sureste del país, lo cual ya fue respaldado por otras entidades, como Chihuahua.

7

Mil 885 casos de la plaga se han registrado



Foto: Especial

INSPECCIÓN
de ganado para
detectar gusano
barrenador.